32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 19 de enero de 2018

AÑO CXIV

Nº 40.871

Bs 4.00





SANTA CRUZ NUEVAMENTE AMANECIÓ MOVILIZADA AYER.

Paro nacional comenzaría el 23 de enero

Esperan abrogación en discurso presidencial

- "Pasividad" de autoridades de la sede de Gobierno es criticada en otros departamentos
- Luis Revilla aseguró que la Asamblea de la Paceñidad se reunirá la próxima semana. Sin embargo, un movimiento ciudadano anoche convocó a masiva marcha de teas

a Coordinadora Interinstitucional por la Vida y Libertades Democráticas que se reunió el pasado miércoles en Cochabamba, ayer convocó a un paro nacional indefinido con bloqueos si el presidente Evo Morales no abroga el Código Penal, durante su discurso del 22 de enero.

También esta agrupación aclaró que "no responde a afanes políticos", por lo tanto decidió que "ningún grupo o persona afín a un partido político puede ser parte del movimiento".

Se reconoció como "dirección aglutinadora" a la Central Obrera Boliviana (COB), bajo la dirección del máximo ejecutivo, Guido Mitma.

"Un paro con bloqueo de caminos y paralización del aparato productivo, obedeciendo al llamado de la COB que nivel nacional", anunció Carlos Nava, ejecutivo de la Coordinadora.

Ayer, continuaron las protestas callejeras que demandan la abrogación del Código del Sistema Penal y el respeto al voto del 21F, en Santa Cruz y Cochabamba.

En tanto y ante la críticas porque la Asamblea de la Paceñidad no se manifestó ni a favor ni en contra del Código Penal, el burgomaestre Luis Revilla anunció que este ente se reunirá a mediados de la próxima semana para recibir un informe detallado de la comuna sobre el Código del Sistema Penal y así poder asumir determinaciones específicas, si corresponden.

"La próxima semana se va a reunir la Asamblea de la Paceñidad, va a recibir este informe, y ahí pues asumirá las

Ese es el nivel en la ciudad de La Paz en la que discutimos las cosas, en la Asamblea de la Paceñidad y que fue convocada para mediados de la próxima semana", dijo la autoridad.

Ante los cuestionamientos sobre la falta de medidas de presión en la sede de Gobierno, Revilla escribió en Twitter: "El figuretismo sin razón cansa y aburre también. Ojalá aprendan desde la oposición y el Gobierno a dejar de tener prácticas políticas tan ridículas e inefi-

Al margen de las apreciaciones del Alcalde, en La Paz y El Alto surgieron protestas ciudadanas de diferentes entidades. Anoche se desarrolló una masiva marcha de teas de diferentes entidades que partió de la avenida Montes e hizo su paso por El Prado, en pleno general indefinido a determinaciones que correspondan, centro, lodos pedian abrogacion

Código Penal y respeto a los resultados

En tanto, la agencia estatal ABI publicó que ante esta situación, el Pacto de Unidad, que aglutina a organizaciones sociales de Bolivia, se declaró el estado de emergencia y rechazó el paro indefi-

El ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), Jacinto Herrera, calificó de "conspiradores" a quienes observan el Código del Sistema Penal.

"Para nosotros no hay opositores sino hay conspiradores a este proceso de cambio con un discurso de abrogación del Código del Sistema Penal cuando sabemos que hay que discutir y observar (...)", sostuvo.

Directivas camarales

Gonzales y Montaño ratificados

Gabriela Montaño y José Alberto Gonzales ayer fueron ratificados como presidentes de las cámaras de Diputados y Senadores, respectivamente. Este es el cuarto mandato de ambos al frente del Legislativo.

"Han sido ratificados Gabriela Montaño en Diputados y José Alberto Gonzales en Senado, a su vez los jefes de bancada son David Ramos, en la Cámara Baja y Pedro Montes, en la Cámara Alta" informó el diputado Ignacio Soruco, de Tarija.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



MONTAÑO Y GONZALES NUEVAMENTE AL FRENTE DE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS **DEL ESTADO.**

Morales convoca a excancilleres para juicio marítimo

El mandatario del Estado, Evo Morales, ayer convocó a los excancilleres para que la próxima semana hagan llegar sus propuestas y aportar más argumentos a favor de Bolivia en la defensa oral de los alegatos que fijó La Haya para fines de marzo en el juicio contra Chile por la demanda marítima.

La Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya determinó que la fase de alegatos orales en la demanda marítima se realizarán entre el 19 al 28 de marzo.

Mitma defiende legalidad de su mandato en la COB

El máximo representante de la Central Obrera Boliviana (COB), Guido Mitma, defendió la legalidad de su mandata al frente de la entidad de los trabajadores, asegurando que en la irrupción del ampliado de pasado miércoles, se constató la "injerencia, intromisión y asalto en la que incurrió un grupo afín al Gobierno, lo cual no permitió debatir el problema del Código Penal, que atenta contra todos los bolivianos".

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



PARTIDARIOS DEL IRRUMPIERON LA COB.



Papa Francisco está en Perú

EL PAPA FRANCISCO SALUDA A FIELES ANTE LA NUNCIATURA AYER, JUEVES 18 DE ENERO DE 2018, EN LIMA (PERÚ). EL SUMO PONTÍFICE LLEGÓ A LIMA DESDE CHILE PARA UNA VISITA APOSTÓLICA DE TRES DÍAS.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Demandan a Vicepresidente por incitar a racismo y discriminación



EL VICEPRESIDENTE DEL ESTADO ÁLVARO GARCÍA HACE USO DE LA PALABRA, DURANTE EL XVII CONGRESO ORDINARIO DE LA FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL ÚNICA DE MUJERES CAMPESINAS INDÍGENAS ORIGINARIAS DE LA PAZ "BARTOLINA SISA"

Edwin Rodríguez y Rafael Quispe, de Unidad Demócrata (UD), presentaron ayer ante el Consejo Nacional de Lucha Racismo Discriminación una denuncia contra el vicepresidente Álvaro García por "incitación al racismo y la discriminación".

"Requerimos a su autoridad, en el marco de sus competencias establecidas en la Ley 045, se constituya en parte denunciante de oficio ante la instancia competente, para iniciar un proceso en contra del vicepresidente Álvaro García Linera por la difusión e incitación al racismo y a la discriminación, previsto en el artículo 281 del Código Penal", dice el memorial presentado ante el Viceministerio de Descolonización.

"Hermanos (quiero) decirles lo siguiente: a estos racistas y colonialistas no les tenemos miedo, que nos insulten, que nos escupan, (pero) los vamos a derrotar organizados, los vamos a derrotar movilizados, porque somos gente de pelea, sólo pido a mis hermanos y hermanas mantenerse unidos, mantenerse alertas, mantenerse en emergencia, porque solamente derrotando a esos racistas vamos a poder darnos estabilidad", sostuvo el Vicepresidente en un encuentro con movimientos campesinos el miércoles pasado.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

De nuevo, contrabandistas enfrentaron a policías

Contrabandistas y pobladores de Achica Arriba se enfrentaron ayer en la madrugada con efectivos del Control Operativo Aduanero (COA) durante un operativo que logró interceptar a un camión con mercadería de contrabando.

En la acción resultó herido por un arma de fuego un menor de 14 años luego de que arrojaran al vehículo de los policiales una dinamita.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Acusado de integrar Grupo Rózsa

Detienen a exmiembro de Unión Juvenil Cruceñista

El exlíder del movimiento político Juventud Cruceñista, Alfredo Saucedo Ayala, fue aprehendido ayer por efectivos de la Fuerza Policial Anticrimen en Cotoca (Santa Cruz), luego de ser buscado desde el 2015, cuando fue declarado rebelde de la justicia por el Tribunal 1º de Sentencia, y desde entonces se mantuviera en la clandestinidad.

Saucedo fue trasladado a la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) de la ciudad de La Paz anoche, donde guarda detención para luego ser sometido a audiencia y definir su situa-

El fiscal asignado al caso, Marco Antonio Rodríguez, informó que para las próximas horas se espera la audiencia de medidas cautelares y de acuerdo con el comportamiento mostrado, el Ministerio Público solicitará su detención preventiva.



MOMENTO EN QUE ALFREDO SAUCEDO AYALA ERA TRASLADADO A CELDAS DE LA POLICÍA PACEÑA.



